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Zusammenfassung

        
Aus einer Reihe von Nierentumoren wurden die MHC I-gebundenen Selbstpeptide isoliert und charakterisiert, und mit aus gesundem Nierengewebe isolierten MHC I-Liganden verglichen. Dabei konnte Festgestellt werden, daß in der Mehrzahl der Tumorgewebsproben keine Verminderung der MHC I-restringierten Peptidpräsentation gegenüber dem gesunden Gewebe auftrat. Von den bislang charakterisierten elf Peptiden wurden nur zwei sowohl im Tumorgewebe als auch in der gesunden Niere gefunden (MHC II- und Aktinfragmente), die anderen (Fragmente von Histon, Vimentin, Uromodulin u. a.) nur in jeweils einem Gewebetyp. Unverminderte Präsentation in Tumoren und ein unterschiedliches Präsentationsmuster gegenüber gesunden Nieren sind wesentliche Voraussetzungen für die Entwicklung einer peptidspezifischen Immuntherapie.


      
        
Abstract

        
MHC I-restricted self peptides were isolated from a series of renal carcinoma tissue samples, and compared to peptides isolated from healthy kidney tissue. In most of the tumor tissues MHC I-restricted peptide presentation was not dimished if compared to autologous kidney, i.e. there was no loss or down-regulation of HLA molecules. Two of eleven peptides characterized so far were presented by kidney as well as by tumor cells (fragments of MHC II or actin), while the other peptides characterized (fragments of histone, vimentin, uromodulin, and other proteins) were only found in either of the tissues. Both undiminished presentation and different presentation patterns are prerequisites for developing a peptide-specific immune therapy.
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